

LA GUERRA

El olor del petróleo atrae a los estrategas políticos

Nan a cumplirse los cinco meses de guerra entre las mayores potencias europeas, sin que los grandes ejércitos, puestos frente a frente, hayan pasado de los preliminares de la lucha. Son los efectos de la fortificación el que se decide a un ataque frontal a las líneas enemigas, sufrirá tan duro quebranto, que no sólo quedará imposibilitado para proseguir la ofensiva, sino tan debilitado que el adversario podrá, en un vigoroso contraataque, obligarle a ser derrotado.

erróneo calcular en 500.000 hombres los que así podrían colocarse, con otro medio millón de turcos en la frontera de Rusia, dispuestos a pasarla en actitud ofensiva contra la cuenca petrolífera del Cáucaso, o a defender los pozos del Irak y del Irán, tan preciosos para los ejércitos aliados.

De todos modos, cuando la savia haga revivir a los árboles y la sangre a los hombres con el impulso de la naturaleza, los dirigentes de la gran tragedia humana en embrión han de buscar nuevos campos donde ésta pueda desarrollarse, y en aquellos países orientales existe ya un ambiente muy favorable.

El aniversario de la liberación de Cataluña

MILLARES de adhesiones al jefe del Estado MADRID.— En la Secretaría General de S. E. el Jefe del Estado se han recibido millares de telegramas y cartas procedentes de la región catalana mostrando en todos ellos el más profundo agradecimiento y la más fervorosa adhesión a S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales con motivo del aniversario de la liberación de Cataluña de las hordas marxistas por el glorioso ejército español.—Cifra.

¡Trabajadores agrícolas y pecuarios! La prórroga del período de inscripción en el Censo del Subsido Familiar en la Agricultura, ha sido concedida para que nadie deje de concurrir en el reparto de los beneficios de la Ley.

Finlandia, por su independencia

Varias ciudades han sido bombardeadas por los rusos

Estos han perdido, en el mes de Diciembre, ochenta mil hombres

LOS RUSOS ESTAN CANSADOS DE LUCHAR ESTOCOLMO.— Un grupo de prisioneros soviéticos han hecho unas declaraciones al correspondiente de «Sevenska Dagbladet» en Finlandia, afirmando que los soldados rusos «están cansados de luchar sin saber por qué».

En la parte Norte fué bombardeada la ciudad de Kuhlmo, donde se produjeron algunos incendios. En los bombardeos resultó un muerto a pesar de que los aviadores soviéticos ametrallaron a la población civil y arrojaron bombas incendiarias.

Este plan puede darse ya por fracasado y ante ello, la política estratégica se mueve, preparando operaciones de primavera con objetivos secundarios, que pueden, sin embargo, llegar a ser esenciales para el fin de la guerra.

La defensa, que es, al parecer el punto de vista inglés, no conducirá la guerra a aquellos parajes ya que sólo de Rusia podría te-

La lucha a través de los partes oficiales

Los rusos fracasan nuevamente en sus ataques contra Finlandia

La guerra franco-anglo-germana, sigue en calma

Sin novedad BERLIN.— Comunicado del alto mando alemán correspondiente al día de hoy: "Sin novedad en todos los sectores del frente".—Efe.

Nada que señalar. PARIS.—Comunicado oficial de guerra de esta mañana: "Nada que señalar".—Efe.

Actividad de la artillería y aviación. PARIS.— Comunicado militar de la tarde de hoy: "Actividad de la aviación y de la artillería".—Efe.

Nueva derrota rusa. HELSINKI.— Comunicado finés: "Ejército de tierra.—En el istmo de Carelia no se han registrado acontecimientos de importancia.

PARIS.— Daladier ha pronunciado esta noche un discurso por radio, comenzó diciendo que al cabo de cinco meses de guerra se impone la certeza de que Alemania trata de establecer en el mundo una dominación que busca el aniquilamiento total y absoluto de los vencidos y que no quiere considerarlo más que como un espacio vital sobre el que tiene todos los derechos.

Los rusos fueron enérgicamente rechazados cuando intentaban llevar a cabo un movimiento envolvente, sobre propias posiciones nuestras, en este sector. El enemigo dejó 450 muertos sobre el terreno. En los demás frentes, sin novedad.

Kotka, Leivisa, Hangoe, Ruma, Hyrnsalmi y Kuhmenimi en Laponia, causando varios incendios. Nuestras fuerzas aéreas han efectuado vuelos de reconocimiento y defensa y han atacado eficazmente los puntos de concentración de las tropas enemigas.

El Gobierno no tiene intención de castigar a los franceses que habrían soñado con el sentimiento libre y desinteresado del acercamiento franco-alemán, pero sería un crimen en las circunstancias actuales el seguir sometido a las consignas de Berlín y de Moscú.

Los rusos bajo la bandera roja de la hoz y el martillo. Pero en septiembre, cuando el ejército alemán invadió Polonia, se les cayó la careta. Esta maquiavélica combinación ha fracasado ante los hechos.

Me he dirigido ya varias veces a nuestros combatientes —prosiguió— con las palabras de homenaje, que se merecen, pero hoy quiero hablar de la Francia de la retaguardia. Es conveniente que Francia piense en el porvenir con serenidad y es justo que tenga confianza absoluta de sus destinos, pero es necesario que esta serenidad, no la lleve a la despreocupación y que esta confianza no la aparte del inmenso esfuerzo que es indispensable realizar para la salvación de la Patria.

El Gobierno no tiene intención de castigar a los franceses que habrían soñado con el sentimiento libre y desinteresado del acercamiento franco-alemán, pero sería un crimen en las circunstancias actuales el seguir sometido a las consignas de Berlín y de Moscú.

ALARMAS AEREAS EN HELSINKI. HELSINKI.— Dos alarmas aéreas se han dado hoy en Helsinki desde las 9 de la mañana hasta las 10:50 y desde las 11:35 hasta las 11:50.

POBLACIONES FINLANDesas BOMBARDEADAS POR LOS RUSOS HELSINKI.— Una escuadrilla soviética bastante importante ha volado sobre la parte meridional de Finlandia, arrojando bombas sobre dos pueblos de la costa y sobre la ciudad de Atjarevi, situada a 40 kilómetros del mar. Los bombardeos soviéticos no han causado daños de importancia.

Han sido encontrados valores por un total de 213.300 pesetas Estaban ocultos en la cocina de una casa BARCELONA.— Escondidos y tapados han sido encontrados varios paquetes de valores de diversas empresas públicas y particulares por valor de 213.300 pesetas nominales al efectuar unas obras en la cocina de una casa.

Lo del "Asama Maru" toca a su fin SHANGHAI.—Un comunicado oficial de las autoridades navales de Hong-Kong da cuenta de que los 21 alemanes detenidos por los ingleses a bordo del "Asama Maru", han sido desembarcados hoy en Hong-Kong.

UN DISCURSO DE DALADIER

Francia necesita del esfuerzo de todos sus hijos para vencer a Alemania

Un llamamiento a la retaguardia para la gran tarea de la guerra en gran escala, que no tardará en desensañarse

Han sido desembarcados en Hong Kong los alemanes detenidos por los ingleses SHANGHAI.—Un comunicado oficial de las autoridades navales de Hong-Kong da cuenta de que los 21 alemanes detenidos por los ingleses a bordo del "Asama Maru", han sido desembarcados hoy en Hong-Kong.

Los alemanes son tratados como prisioneros de guerra, por lo que han sido entregados a las autoridades militares.—Efe.

Entrega de la Laureada de San Fernando al ministro de Marina

Por su gesta heroica al mando del crucero "Almirante Cervera"

GILJON.—Hoy le han sido impuestas las insignias de la Cruz Laureada de San Fernando al ministro de Marina, contralmirante Moreno, que mandaba el "Almirante Cervera", durante su actuación en los días de la defensa del cuartel de Simancas. Las insignias han sido adquiridas por suscripción popular.

reclamar nada de lo que pertenece a los muertos. Ruega al Ayuntamiento que haga presente al pueblo su sincero agradecimiento y termino diciendo que contribuirá con todo su esfuerzo para hacer una España mejor y más grande, como todos queremos.

Es preciso que cada uno en el lugar que haga mejor el servicio, soporte el peso de la guerra. La forma actual de la guerra nos obliga, sin duda, a mantener en el interior del país a un gran número de hombres que podrían ser soldados. La guerra total, que no podrá tardar en desencadenarse, exige una cantidad formidable de armas y municiones, por lo tanto, es necesario fabricarlas, y fabricarlas sin tregua ni reposo.

Se intensifica el bloqueo Las alamedras de Tientsin electrificadas PEKIN.— Un comunicado oficial japonés, publicado hoy, anuncia que las alamedras que rodean la concesión francesa en Tientsin han sido electrificadas a partir de las cuatro de la tarde del domingo. El control de las entregas; de alimentos serán también rigurosamente vigilados.

LA ACADEMIA DE INGENIEROS DEL EJERCITO

VICISITUDES POR QUE HA PASADO

Por JUAN CASADO RODRIGO

(Conclusión) En Febrero de 1882, como consecuencia de la creación de la Academia General Militar, establecida en Toledo, donde los alumnos permanecían tres años, con una instrucción común, esencialmente militar, pasaban a las Academias de Aplicación de cada Arma o Cuerpo, siguiendo los alumnos destinados a Ingenieros en la Academia de Guadalajara, durante tres años, con una tarea verdaderamente penosa, por la densidad de los programas.

En 1893, por supresión de la Academia General, se restituyó a su antigua forma la Academia especial de Ingenieros de Guadalajara, con cinco años de estudios, además del ingreso. En el 11 de Febrero de 1924 un voraz incendio destruyó la casi totalidad de las edificaciones, gabinetes, bibliotecas, material de enseñanza, etc., que integraban la Academia de Guadalajara, volviendo a convertirse en Academia de Aplicación en 1928, al crearse en Zaragoza la Academia General, que fué confiada su dirección al Generalísimo Franco.

instalándose con carácter provisional en el Convento de la Merced y en el de la Concepción, mediante obras de suma importancia que ha realizado con gran diligencia y acierto la Comandancia de Ingenieros, sufragadas íntegramente por el Ayuntamiento, que no ha regateado ningún género de sacrificios para ofrecer al Ejército un alojamiento a todas luces, confortable, amplio, higiénico, dotado de los servicios de calefacción, saneamiento, etc., que satisficiera cumplidamente el programa de necesidades trazado para la enseñanza; confiando que en brevísimo plazo comenzarán en lugar apropiado, las obras para el alojamiento definitivo de la Academia y con ellas poder contar Burgos, para siempre, con la cuna de los ingenieros militares, a la que tiene perfecto derecho, pues no existe ninguna otra ciudad que reúna mejores condiciones para la enseñanza y que la supere en ambiente de tradición, de buenas costumbres, de hidalguía, de espíritu católico, de amor a España; donde brotan en todas partes los recuerdos del Cid y las memorias de Isabel la Católica, forjadora de la Unidad Nacional; conteniendo profusión de monumentos arquitectónicos, verdaderas joyas de arte, que proclaman la historia de la Patria y las glorias de nuestras tierras españolas y que pueden servir de escuela permanente a los alumnos, contribuyendo con todo ello a la formación espiritual, técnica y militar de la futura oficialidad del Cuerpo que tiene por emblema la heráldica torre de plata, ceñida por dos ramas cruzadas de laurel y roble símbolo de la gloria y fortaleza.





